
（来稿：段征）为庆祝中国共产党成立 100 周年，

迎接我校办学 125 年并校 65 周年，加强绿色校园建

设，践行生态文明理念，增强学生生态意识、责任意

识，3 月 12 日，总务处、草堂校区管委会、后勤服

务中心、校团委、国资处、教务处、保卫处、附属中

学等单位的教师与学生共计 150 余人，分别在雁塔校

区和草堂校区举办了“公益植树添新绿，献礼建党

100 年”及“爱我建大，绿化校园”为主题的植树节

活动。

在活动开始前，总务处处长卜长安代表学校进行

了致辞，希望全体师生传承护林爱林精神；各部门应

该加强联系，动员学生，共同开展植树活动；秉承坚

定信念，深化绿林建设，把绿化之路继续发扬光大。

后勤服务中心总经理闫清波在现场普及了植树节的

由来，世界各国绿化覆盖面积及我校校园绿化整体状

况，并对举办植树节活动的意义进行了讲解。本科生

代表雍仕航同学对学校组织本次活动进行了感谢，呼

吁广大同学通过亲身参与到公益活动中，爱校建家，

展现建大学子优秀的思想品质。

两校区参与活动的师生干劲十足，挖土、扶苗、

浇水、踩实，不怕脏不怕累、认真细致地栽下每一棵

树苗。本次活动共种植银杏 30 棵、紫叶李 40 棵、红

叶石楠绿篱苗 3700 株。

此次植树节活动的开展，进一步增强了广大师生的生态意识、责任意识，对建设绿色生态校园有深远意义。



（来稿：洪莹）阳春三月，花红

柳绿。在这春意盎然的时节，我们迎

来我国第 98 个“三 八”妇女节。为

了营造节日气氛，提升服务保障能

力，车辆服务中心开展

了“三·八女神节”送

鲜花送祝福活动，向乘

坐校车的女教职工送

去节日的温馨祝福。

此 次 活 动 我 们 高

度重视，精心准备，提

前采购节日花卉、设计

贺卡、书写祝福语，每

一个环节都充满了我

们对老师们的感谢与祝福。

3 月 8 日上午，车辆服务中心工

作人员早早就来到南门口校车乘车

处，手捧鲜花，等待老师们的到来，

希望在第一时间为我校女教职工们

送上节日的祝福。当工作人员把一朵

朵美丽的鲜花送到女教工手里，并送

上真挚节日祝福，“女神”们在感到

惊喜的同时，她们也对后勤如此细

心、体贴的行为给予了高度赞扬，此

时此刻她们的脸上都洋溢起了幸福

的微笑，沉浸在喜悦的节日氛围中。

通过此次“三·八女神节”送鲜

花送祝福活动，车辆服务中心表达了

对女教职工们无限的感恩，感谢她们

平时对我们工作的理解与支持。活动

既促进了彼此间的交流与沟通，提升

后勤的服务形象，也激发了大家以更

加饱满的热情投入到新学期的工作

中来。

（来稿：郑义）在举国欢庆全国

“两会”隆重召开的日子里，我们迎

来了“三八”国际劳动妇女节。国际

劳动妇女节是世界各国妇女争取和

平、平等、发展的节日。值此春意盎

然之际，物业服务中心南院物业部向

全校所有住户女老师们和长期以来

辛勤耕耘在服务岗位上的全体女员

工致以节日的问候和美好的祝愿。

此次活动，物业服务中心精心准

备，提前采买鲜花、丝带、贺卡等等，

三个物业部的主管加班加点包装花。

粉色、绿色、紫色的一朵朵桔梗花象

征着永和不变的爱，每一束鲜花贺卡

上都写着“最美的祝福送给最美的

你，祝您节日快乐”的祝福语。

物业服务中心女员工占后勤女

性员工总数的一半，是支持物业服务

发展的半壁江山。对于岗位上的女员

工，我们更加用心

与重视。在“三

八”来临之际，物

业服务中心经理

万朝蕾带领两位

副经理与全体主

管向所有女员工

手里递上鲜花以

表祝福与问候，并

向她们送上来自

物业服务中心的

慰问品，共同纪念和庆祝这个美好的

节日。所有女员工手捧鲜花十分高

兴，表示在物业大家庭充分感受到了

集体的温暖。

在 3 月 8 日当天，南院物业部服

务大厅也向每一位前来缴纳水电费

或咨询业务的女业主献上了精心准

备的鲜花，以及最真挚的节日祝福。

每一位收到花束的女士脸上洋溢着

开心与幸福，并对物业服务中心的体

贴活动表示感谢与高度赞扬。

随意散漫于世间，清醒独立且温

暖，这是一个属于花的季节，也是属

于全校女教职工的季节。后勤物业服

务中心衷心祝愿全校女教职工及家

人节日愉快，工作顺利，家庭幸福！

（来稿：牛博文）服务质量在于细节，可细节因其

“小”，时常被人所轻视，甚至被忽视，也常常使人感到

繁琐，无暇顾及。

为进一步做好行政办公楼宇的物业服务工作，完善物

业工作中各项环节和服务细节，把细节管理落到实处，物

业服务中心经理万朝蕾、副经理王哲对教室物业部所辖楼

宇进行了一次突击检查，重点对土木楼、工科楼、建筑学

院等行政办公楼宇服务细节进行了一次彻底的摸底检查。

检查中，发现很多有待提升和改进的细节问题，首先

是楼宇内部地面卫生和卫生间卫生质量有待提高；其次是

楼内杂物清理不彻底；最后是楼内标识标语缺失，有待补

充完善。针对检查出来的问题，教室物业部及时反应，采

取相应的整改措施，楼内地面使用刷地机进行刷洗，增加

卫生间保洁频率；组织值班员和保洁员对楼内无主垃圾和

杂物进行专项清理，特别是影响整体卫生形象的楼梯间烟

灰缸进行取缔；最后对相关标识标语进行制作完善并张贴

到位，并对楼道玻璃、卫生间门帘的卫生细节继续进行完

善。

教室物业部将在以后的工作中继续加强服务细节的要

求，同时将细节检查作为每周交叉检查重点工作，管理人

员做到时刻关注，不漏细节，深入细节，将细节理念转化

为日常行动，让师生享受贴心服务。



(来稿：李青)为全力确保我

校党代会的顺利召开，2 月 26 日，

后勤服务中心副总经理冯浩带队

检查工科楼一楼报告厅各项设施

和会场的准备工作。

在检查过程中，冯总就检查

中存在的问题提出了具体整改要

求。工程服务中心根据冯总提出

的整改意见和工作要求，认真组

织落实，紧急加固安全通道松动

的防滑条，更换会场损坏的照明

灯具，检修暖气设施，维修部分

损坏的座椅等。由于工科楼报告

厅屋顶灯具较高，加之阶梯式场

地和联排座椅，高空更换灯具存

在较大安全隐患。为了确保安全、

顺利的完成会场灯具更换，冯总

始终坚守在维修现场，指导灯具

更换工作，直到晚上 7 点将所有

灯具更换完毕。

通过此次重大会议的维修保

障工作，体现了后勤领导朴实无

华、勤勉务实的工作作风，同时

也彰显了工程人精益求精和乐于

奉献的精神，为工程服务中心今

后的工作开展起到了模范作用。

（来稿：葛芠秀）根据学校招标

采购规范要求，以确保食堂原材料的

安全、质量及价格合理为前提，1 月

27 日和 1 月 28 日，在校招标采购办

公室的组织下，分别委托陕西卓佲招

标有限公司和陕西正信招标有限公

司对食堂所需原材料（含肉蛋、蔬菜、

干货、杂粮、调料、奶制品等）物资

采购项目进行了分标段招标。此次招

标之前，饮食服务中心作为使用方，

后勤及中心相关领导同采招办就相

关细则进行了多次沟通交流，旨在保

障食堂原材料供应质量，降低进货成

本，切实抓好我校食堂供应工作。

开标会上，招标评审组遵循

公开、公平、公正的原则，从投

标单位的资质、业绩、信誉以及

投标种类的质量保证与价格等

方面进行综合审查；验看了相关

资质证明，对供货单位的报价单

现场拆封，公布了同品种同规格

的报价。最后，在严格审核把关的基

础上，与会专家评委经充分讨论，依

据考核评分标准进行评定，确定了

2021 年食堂原材料物资采购中标单

位。根据投标结果进行排名，从两个

标段中各选取 2 家为中标资格单位。

学生食堂猪肉类、鸡蛋类、冻货

类（含水产及牛肉）采购项目中标单

位：西安小猪配齐供应链管理有限公

司；陕西米禾供应链管理股份有限公

司。学生食堂蔬菜、杂粮干货调料类、

奶制品类采购项目中标单位:陕西朱

雀实业集团有限公司；陕西延农投营

销管理有限公司。

为使中标单位尽快了解食堂供

货需求，2 月 22 日、2 月 26 日，后

勤陆续组织召开了新供应商对接会

议、协调会议，总务处质管科、饮食

服务中心、亲仁阁餐厅等相关领导和

负责人及供货商参加了会议，会上相

关领导给各供货商提出了具体要求，

各供货商单位一定要强化安全意识，

明确食品安全高于一切，同时还要规

范管理，所有食材索证确保齐全，随

时接受学校的监督和管理。针对近期

供货中出现的问题大家也进行了商

讨，主要包括食材品质及价格、车辆

运输、供货时间等，后勤领导要求供

货商必须严格按照中标承诺立即整

改，尽快度过磨合期，全力做好各食

堂的配送工作。

3 月 15 日，经过半个月的磨合

期，目前各供货单位已能满足学生食

堂的采购需求，相信随着进一步的沟

通合作，我校学生食堂的食材采购会

愈加规范、安全，后勤饮食保障工作

也定能迈上新的台阶！

（来稿：段瑞瑞）为进一步保障

各学生公寓宿舍安全，给广大师生营

造良好的学习生活环境。3 月 11 日

下午，物业服务中心学生公寓物业部

组织楼长及以上人员对所管辖区域

的 7栋学生公寓和 1栋教工公寓公共

区域进行了专项安全卫生检查工作。

此次检查主要对消防设备设施

的各类登记表、公共区域安全隐患、

灭火器使用期限、安全警示牌、学生

公寓楼地面卫生情况、门窗灰尘、公

共卫生间卫生情况等方面入手,以及

对学生公寓工作各岗位员工的工作

情况进行全面细致的检查。

检查发现，各公共区域安全卫生

工作有序进行，各公寓员工协调配

合，对于安全和消毒这种常抓严抓的

重点工作已经得心应手，取得的成果

令人满意。在检查中着重对 1#学生

公寓员工宿舍的用电安全及公用厨

房卫生情况进行了查看，发现的问题

也得到了及时妥善的处理，并对避免

此类问题的发生提出解决办法。

在此次检查中，学生公寓物业部

对自查工作中发现的各类问题进行

了全面梳理汇总，并通知了相关负责

人进行及时整改,针对普遍存在的问

题安排专项保洁工作。同时，将自查

问题及整改措施及时上报物业服务

中心办公室，充分做到考核有依据、

工作讲实效，从而为学生公寓物业服

务工作打下坚实的基础。此次卫生安

全检查工作拉近了物业与广大师生

的距离，营造了公寓物业认真负责的

良好形象，同时也进一步加强了学生

的安全意识。



（来稿：何博）学生食堂是学校

后勤保障的重要组成部分，餐厅环境

又是餐饮保障的重要环节。因此，打

造一个舒适、干净、整洁的就餐环境

就显得尤为重要。

今年开学后，为提升饮食服务中

心形象，在后勤服务中心副总经理卢

友锋的组织带领下，先后清理了报废

设备、采购了自动洗地机等，全面提

高了后勤餐饮保障形象。

通过前期市场调研，3 月 12 日，

饮食服务中心为学生一食堂购买了

一台手推式洗地机，经试验后，清洗

效果很好，不仅减轻了工作量，大大

提高了工作效率，还消除了地滑等安

全隐患。下一步，将计划为特色餐厅

及学生二食堂采购洗地机，全面提升

整体就餐环境。

3 月 13 日、14 日，在卢总的协

调和带领下，在兄弟部门校园服务中

心的帮助下，先后对学生一食堂北门

及餐饮大楼北侧的报废设备、废旧桌

椅及垃圾进行了清运和清理。所有人

牺牲周末休息时间，加班加点，齐心

协力，在清理完成后，用高压水枪对

地面及墙面进行了冲洗；打扫后的平

台开阔、干净整洁，餐厅周边环境得

到质的提升。

提升餐厅环境是一项长期工作，

中心将继续推进“五常”管理法，常

检查、常改进，不断通过自查、自纠

的方式，全面提升后勤饮食形象，为

打造建大饮食名片增砖添瓦。

（来稿：柳倩倩）3 月 12 日，

在西大门内举办了“公益植树添新

绿，献礼建党 100 年”植树节活动。

校园服务中心为此次活动的顺利举

办进行了充分的筹备工作。

自 3 月 5 日伊始，校园服务中心

绿化部管理员就活动所需要的物资、

材料以及活动场地等配套条件进行

了合理安排和规划。首先，前往杨凌

苗圃进行苗木的考察和采购；其次，

将西大门内国槐树阵以及教学大楼

前的国槐树坑内老旧绿篱去除，对树

坑进行翻地、松土和去除残留树根等

工序；最后对活动需要的种植工具：

铲子、水桶、水瓢、手套等物件进行

多次确认送货，安排洒水车在活动现

在的位置等事项。

此次活动出动绿化部与环卫部

一线员工 13 人，在 3 月 11 日晚上

08：00 完成了 67 个树坑的清理打扫

工作，晚上 22：00 卸载红叶石楠苗

3700 余株，并摆放到位。大家齐心

协力，放弃了休息时间，加班加点的

完成筹备工作，晚餐都是在工作现场

匆忙解决的。12 日上午，活动开始

前 2 小时，大家提前到达工作岗位，

将所有工具和车辆摆放在指定位置，

等待活动的开始。

在植树活动结束后，所有一线员

工们分工合作，环卫部清理现场垃圾

和废弃物，绿化部对栽种区域的苗木

进行调整和补栽、浇水和修剪。

此次植树活动不仅让参与的师

生们劳动情趣高涨，为春光明媚的三

月增添了一抹盎然的绿意,更是种下

了大家绿意的希望之春。与此同时，

也让大家体验到绿化工作的不易，作

为建大人有责任也有义务为和谐而

美好的校园而努力。

（来稿：刘佩）本学期开

学之时，由于学校疫情防控的

需要，北院临时摊位一直没有

得到允许。随着疫情防控形式

的变化，根据学校和后勤中心

的工作安排，恢复审批北院临

时摊位。

与往年相比，本次开学之

际北院临时摊位审批工作有

较大改变，具体主要体现在恢

复审批的北院校园摊位活动

必须要服从我校和后勤服务

中心疫情防控工作要求，服务

于我校北院师生的正常教学

和生活秩序。首先，为了更好

的落实疫情防控的工作要求，恢复审

批的校园摊位活动只能在周末举行，

这是为了极大地缓解可能因为周内

校园摊位活动引起的学生聚集现象。

其次，为了更好的做好疫情防控工

作，商贸服务中心根据后勤服务中心

的工作要求，对于开展校园临时摊位

经营的商户要求提供三天以内的核

酸检测合格证明，并要求商户做好活

动前期的个人体温监测，密切留意个

人的健康状况，对于有发烧、咳嗽症

状的，要求活动之前进行说明。最后，

因为疫情防控的原因，很多经营户对

于重新恢复北院临时摊位并不知情，

商贸服务中心在接到学校关于恢复

审批消息后，及时和以往资质好、信

誉好的商户进行联系，主动联系询问

是否进行校园临时摊位开展活动。经

过前期的询问，目前已经联系了一些

教育类、文具类的商户准备于本周末

正式开始校园摊位经营活动。

商贸服务中心将对于本周末恢

复举办的校园摊位进行严格的现场

监管，确保活动现场秩序。活动结束

后，将认真总结北院摊位审批工作中

的变化及好的经验，把一些好的做法

长期坚持下去，更好的促进北院临时

摊位审批和监管工作，争取实现北院

临时摊位收入增长的目标，获取更好

的经济效益。

清理前 清理后 洗地机


